

DEBA



Hoy no se repetirá esta estampa multitudinaria en el inicio de las fiestas patronales. ANDER SALEGI

## El Ayuntamiento pide que se actúe con responsabilidad y sentido común estos días

### Los actos religiosos se celebrarán con varias restricciones

ANDER SALEGI

DEBA. Hoy, 14 de agosto, la localidad costera de Deba daría inicio a sus fiestas patronales, en honor a San Roke, pero dada la situación de pandemia que vivimos en estos momentos no es posible celebrarlas. La calle Portu, lugar donde se encuentra la efigie de San Roke, no vivirá hoy el chupinazo. El Ayuntamiento ha emitido un vídeo en las redes sociales para explicar los motivos, aunque son sabidos por todo el mundo.

«El Ayuntamiento de Deba, junto con las y los representantes y trabajadores municipales y agentes culturales, pide a las y los ciudadanos que actúen con responsabilidad y sentido común», exponen desde la Casa Consistorial. Con el fin de evitar aglomeraciones y mantener el orden en el pueblo, a través de un bando se han establecido una serie de normas a seguir: estará prohibido hacer 'botellón'. Estará prohibido hacer comidas o cenas en la calle (excepto en las terrazas de bares o restaurantes). Estará prohibido circular por la calle con carros de música o bafles. No se podrán reunir grupos de más de 10 personas. A principios de esta semana el Ayuntamiento mantuvo una reunión con los hosteleros y sociedades gastronómicas de la localidad para acordar



Hay diferentes actos religiosos programados para estos días. A. SALEGI

qué pautas deben de seguir durante estos días.

### Actos religiosos

La parroquia debarra celebrará algunos actos religiosos programados para estos días, pero eso sí, todos ellos cumpliendo con el protocolo y con varias restricciones respecto al año pasado. Hoy, 14 de agosto, se celebrará una misa a las 19.00 horas con motivo de la víspera de la Asunción de la Virgen. La iglesia tiene un aforo de 300 personas sentadas. El Coro Aitzuri no estará presente hoy para cantar La Salve de Hilarión Eslava como suele ser habitual en este día, tampoco estarán el grupo de txistularis ni el

grupo de dantza, Gure Kai, que cada año baila la Reverencia y la Ezpata Dantza. Los cantos durante la misa correrán a cargo del coro parroquial.

Mañana, 15 de agosto, se celebrará una misa a las 11.00 en la parroquia debarra con motivo del día de la Asunción de la Virgen.

El domingo, 16 de agosto, se celebra el día de San Roke, patrón de la localidad. Este año no se llevará a cabo la procesión con el Santo hasta la ermita de San Roke y no se celebrará la misa en ese lugar, sino que se oficiará en la parroquia debarra a las 11.00 y acompañado por el Santo. El coro de la parroquia cantará durante la misa.

MENDARO

## Ambulatorio abierto, según las demandas

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. A últimos del mes de junio, los vecinos de Mendaro comenzaron a activarse para ejercer presión y lograr que durante julio y agosto, el centro ambulatorio no se cerrara. El Ayuntamiento también mantuvo una reunión con la dirección de Osakidetza de la zona y finalmente se informó de que el ambulatorio prestaría durante tres días semanales sus servicios, en nuestra localidad.

En julio el ambulatorio efectivamente ha funcionado durante tres días, pero en agosto el asunto ha cambiado y no presta servicios tres días semanales, aunque sí es cierto que todas las semanas hay algún día o más en el que ofrece servicio médico de atención directa.

Esta situación no es sólo un problema de Mendaro, pues el resto de los municipios de alrededor están igual. Cuando en el centro ambulatorio se pregunta por los días de las citas presenciales, la respuesta es que todo depende de la demanda que haya. Para operativizar recursos profesionales y tiempo, intentan aglutinar todas las citas presenciales, evitando así tiempos 'muertos' para los profesionales sanitarios

Todo ello genera, que no se sepa exactamente en qué días hay servicio de atención directa en nuestro centro ambulatorio.

Ante la pregunta de porqué está ocurriendo ésto, la respuesta es que faltan profesionales, recursos sanitarios humanos,



Ambulatorio de Mendaro. A.Z.

pues muchos están de vacaciones y otros muchos, de baja.

La atención sea como sea se está dando, pues a todas las demandas, tarde o temprano, se les responde. La primera atención es por teléfono y después, según valoración diagnóstica, se les da cita presencial. La forma de trabajo ha cambiado y el tiempo de espera para ser atendido también, pues ahora incluso se ha de esperar hasta 5 días, sabiendo de antemano el día concreto en el que se recibirá la llamada pero no la hora.

La sanidad pública está siendo muy cuestionada y las quejas tanto de usuarios como de los mismos profesionales de salud comienzan a ser habituales, pues la sensación general es que se ha retrocedido de manera alarmante en estos meses de pandemia, aunque quizás la pandemia ha aflorado un problema que venía de atrás y no era tan palpable.

ERMUA



## Incendio en el monte por la tormenta

La tormenta que cayó el miércoles en Ermua, con aparato eléctrico, motivó que un rayo impactase sobre la zona de monte, detrás de San Antonio, en el camino al viejo depósito, por encima del campo de chabolas que abunda por esa zona. Los vecinos avisaron a la policía municipal y los bomberos acudieron rápidamente y sofocaron el pequeño incendio sin mayor problema.